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! ! ! !本周，另一场更具“典型意义”
的自主招生即将开始。记者昨天从
上海工艺美术职业学院获悉，该校
高职专科层次自主招生改革试点，
与往年不同的是，其中部分考生将
无需高考，使用普通高中学业水平
考试成绩，经面试后便可被直接录
取。据悉，今年全市共有 !"所高职
院校采用这样的自招办法。

职业教育更需自招
工艺美院常务副院长潘家俊

说：“相比于本科院校，高职高专
更应完全放开，按职业培养的要
求，由学校甚至由带教师傅直接

决定学生是否适合从事这一行当
工作。”

去年九月开学后，该校引入国
际知名集团品牌，并创立了 #$$

市场营销传播学院，在全校悄然进
行了一场“招生改革”试验，从 "%&&

名大一新生中“内招”'&名#$$学
院学生，结果吸引了全校近 %&&名
学生报名。潘家俊说，#$$班有个
特点，就是要求有很好的中英文基
础，相对而言，其他学科包括绘画
技能弱一点倒没关系。

分数线埋没好苗苗
去年，上海工艺美院获得了第

八届汉堡动漫大赛组委会最高奖
“国家奖”。据老师介绍，在参赛学
生中有个孩子当初是刚达大专分
数线，差一点就无缘高职教育，更

别说后来能在国际大赛上夺魁了。
而在由专业能力定录取的自主招
生中，这样的好苗子是不会因“分
数线”而被埋没的。本周，该校#$$

学院将拨出 '&个名额面向社会自
主招生，应届高三毕业生凭十门会
考成绩及美术统考成绩，就可免高
考进入自主招生面试环节。

据该学院陈骐和高元两位同
学回忆，去年学校“内招”时只出
了三道题，而且是开卷且第二天
交答案。一道题是要求写出“你最
敬仰的艺术家是谁，并说明理
由”；第二题是提交一份自己满意
的绘画作品并阐述创作动机；第
三题是描述出某种动物的性格。他
俩说：“我们学的就是创意专业，招
生面试当然更要考考大家有没有
创意的头脑。”

资深总监面试把关
如今许多本科院校的自主招

生，面试官阵容可谓强大，但却很
少采用由导师直接挑选本专业学
生的方法，而#$$学院则相反。该
院教师都是在集团内实际执业的
资深创意总监，他们的角色是“师
徒制”的教练而不是讲解理论的教
授，因此，学生的入学面试也由他
们全权负责。

工艺美院院长姜鸣说，此次
#$$学院招生，源自国家应用型高
端人才的匮乏与需求，并从结构上
完善高等职业教育的人才培养体
系。学院培养的是国内乃至世界一
流的广告业人才，为此招生时必须
严格把关。

本报记者 王蔚

学生能否“入行”导师说了算
上海工艺美术职业学院自招改革出新招
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! ! ! !本报讯（记者 易蓉）昨
天下午，上海市体教结合工作
会议在市委党校召开。会议部
署今后上海体教结合工作并表
彰了体教结合工作先进集体和
先进个人。市委副书记殷一璀，
市人大常委会副主任钟燕群，
副市长沈晓明、赵雯，市政协
副主席钱景林等出席会议。

会议提出“提升学生健
康体质水平”、“提高体育师资
素质”、“基本形成学校课余训
练网络”及“全面提升学生运
动员文化素质”等新时期体教
结合工作发展目标。据悉，今
年体育、教育部门将启动千名
体育教师培训、百名专业教练
进校园、万名学生观看高水
平体育赛事等项目。
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! ! ! !在上海市体教结合工作会议
上，篮球运动员姚明用一组“假如我
从普通学校中走出来”的排比句，表
达了他希望通过体教结合让更多普
通人爱体育、享受体育的梦想。
在姚明看来，平时大家所理解的

“体育”有失偏颇，往往成为竞技运动
和奖牌的代名词；“体育教育”也仅仅
局限于简单的身体锻炼，并没有成为
教育的重要手段。其实，有关体育的
“健康”、“规则”、“竞争”、“团队”、“公
平”、“胜负”等关键词，同样是青少年
形成强健体魄和健全人格的重要因
素，将体育精神和文化融合于教育过
程，帮助青少年找到自己的爱好和特
长，并发挥特长成为对社会有用的人
才，这才是“体教结合”的意义。据了
解，本市自 "(((年开展体教结合工
作以来已取得有效成果，上海体教结
合工作整体水平处在全国前列。

本报记者 易蓉

! ! ! !本报讯 （记者 陆梓华 特约
通讯员 焦苇）本市幼儿园保教质
量总体良好，()*的家长对幼儿园
总体质量感到“很满意”和“比
较满意”。这是从今天上午召开的
本市幼儿园保教质量调查通报会
上传出的信息。

据悉，目前本市共有 "+'+所
幼儿园，在市教委、市教科院普
教所协助下，市教研室随机抽取
+&&所，对园长、教师、保健员、
保育员、家长、大班幼儿开展全
面调研。结果显示，)(*的幼儿
园每天能够保证两小时户外活动
（其中一小时体育运动）、一小时
的自主游戏和自由活动时间。在
%&&& 份家长问卷中，有 (),+!家

长对幼儿园的总体质量感到“很
满意”和“比较满意”。对伙食表
示“很满意”“比较满意”的家
长合计达 (-,)!。

调查显示，公办园、民办园
的保教质量和幼儿发展水平呈
“显著性差异”，其中民办三级园
最不理想，家长满意度仅为
)",-*。从班额来看，标准班额数
是平均 !& 人一班，公办园为 !"

人，民办三级园达到 !),(人。
幼儿园本该让孩子在游戏中

学习成长，但拼音、公文、奥数、
珠心算、认写字等学科化教学内
容，让很多孩子早早失去了快乐。
本次调研从“幼儿园内举办的兴
趣班”“幼儿作业的数量与具体
内容”“教师对家长学科化需求
的态度”三方面来考察幼儿园的
小学化、学科化问题。结果总体
令人满意：(+,'﹪的幼儿园没有任
何兴趣班 （特指下午 % 点以后收
费的学科类兴趣班），仅有 .,'﹪
幼儿园办学科性兴趣班。

值得关注的是，相比公办园，
民办园学科化倾向较为明显。数
据表明，",)*公办园中办有学科
性质兴趣班，而民办园达 "(,.*。
这和一部分家长的观念不无关系。

调查显示，本市幼儿平均
身高达标率为 .",)-*；平均体
重达标率为 .",&!*，超过了市
儿保部门达标率 -&*的规定。幼
儿平均肥胖率为 .,--*，达到市
儿保部门肥胖率不能超过 "&*的
规定。

姚明畅谈“体育”观

本市逾9成家长满意幼儿园质量
7成幼儿身高体重达标，超过达标率60%的规定

曹 林

谁惯出电信傲慢的坏毛病
叫停互助献血
是因噎废食吗!

评论责编 郁晶陶
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! ! ! !新闻焦点" 据人民日报报

道#武汉市日前暂停了互助献血

政策$ 血液中心相关负责人介

绍#亲友互助献血在实行过程中

出现了买卖献血证牟利的情况$

一些家属不愿或无法进行互助

献血# 但又想让病人能尽早手

术#所以通过%血头&让卖血者冒

充家属献血$

观点圆桌

今日论语

公交优先莫满足于每平方米站 !人
张枫逸

电信收费按分而不是按秒计

算的霸王条款!早就深受消费者诟

病!如今!又有人对这个规定发出

挑战"据人民日报今天报道!最近!

哈尔滨工商局启动#叫停电信收费

不合法规则$行动!叫板电信行业

的计费方式% 面对挑战!电信行业

也针锋相对地指责哈尔滨工商局

越权执法!批评工商部门无视电信

行业特性和法律政策环境"

电信部门可谓霸气十足!处处

表现出了无视消费者权益&无视舆

论批评& 无视制度监管的坏毛病"

去年不把央视的监督放在眼里!高

调地批评央视 '混淆视听误导公

众$!即是明证"这一次更是强硬地

将矛头指向了工商部门"

有人说这是一场 '神仙打架$

(((是两个强势部门在掐架% 我觉

得! 公众不能以旁观者心态来看待

这场冲突% 这是一场需要凝聚政府

和民间力量驯服垄断巨头的博弈%

目前!哈尔滨市 !"多名律师联名发

表声援信! 支持工商局的执法行动!

#"余名电信用户也联名表示坚决声

援并参与工商部门的维权行动%

电信质疑工商部门是越权执

法!难道工商部门没有权力执法吗)

当然不是!工商部门的一大职能是

'依法组织监督管理市场竞争行为!

查处垄断&不正当竞争&流通领域的

走私贩私行为!打击传销和变相传

销等经济违法行为$(((面对电信

的垄断!怎么没有权力查处)

工商部门还有一大职能是'依

法组织监督市场交易行为!组织监

督流通领域商品质量!组织查处假

冒伪劣商品行为! 受理消费者申

诉! 组织查处侵犯消费者权益案

件!保护经营者&消费者合法权益$

(((电信 '以分而不是以秒计费$

的方式严重侵犯了消费者的权利!

工商部门收到过无数的投诉!怎么

没有权力查处呢)面对这种严重的

垄断行为和侵权行为!工商部门保

持沉默!才是失职%

习惯了游离于监管之外&凌驾

于法律之上&藐视一切监管的电信

部门!还真的以为没有部门可以管&

能够管得了他们了% 是的!*中华人

民共和国电信条例+规定!电信业的

监督管理职责属于国务院信息产

业主管部门,,,一方面!这种监督

并没有排他性!并不是信息产业主

管部门垄断了对电信的监督-监督

权是一种广义的权力!其他权力部

门!从工商到商务部门!再到舆论和

公众!都有权行使监督权% 另一方

面!当下政企不分的体制下!实际上

是很难寄望信息产业部门对电信

企业进行有效监管的%这种情况下!

更需要来自异体力量的监管% 工商

部门!就是一种异体的监督力量%

这一次电信对工商的高调指

责表明!电信已经被惯出了一种藐

视一切的坏毛病%这种坏毛病是谁

惯出来的呢) 当然是垄断的体制!

长期缺乏监督!长期垄断着行业的

资源!可以藐视消费者!可以不把

媒体批评当回事!久而久之忘乎所

以! 甚至不把工商部门放在眼里

了%这种毛病!其实就是垄断病%这

一次!看看可以与其平等博弈的工

商部门怎么给他们教训%

理性回归献血原则

叫停互助献血是献血原则的

理性回归%为病人寻求血源!应当

是卫生部门的责任! 如要让患者

自行解决! 权利义务就发生了颠

倒%要解决血液短缺问题!应当完

善献血机制建设! 创造安全献血

环境% 堂吉伟德

不是人性化做法

看似堵死了'血贩$的漏洞!

规范了献血管理! 可算一算生命

账! 也等于堵住了亲友互助的亲

情通道! 堵住了一部分人的生命

和健康!这不是人性化的做法%为

何因噎废食呢) 李冰洁

宜细化不宜叫停

无须因为亲友互助献血在执

行中出现偏差! 就将这项兼具服

务性和人情味的政策暂停% 出台

细化的配套规定! 解决互助献血

中的公平问题和身份确认问题!

才是更为睿智的做法% 邓辉林

!虚
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据央视报道! 哈尔滨阿继

医院是医保定点医院% 这里病

房床位大都空着! 但医院记录

却显示这些空病床上住着病

人% 医院通过虚构病人套取医

保基金获利% 医院拿到医保卡

后!虚构治疗费用与住院押金!

医保中心将报销资金打入医院

账户! 医院持虚假的出院结算

单到医保中心报销%

'虚构病人$大戏几乎是个

无本万利的买卖%然而!有一本

万利的!自然也有亏大了的!医

保不可避免地成了冤大头% 医

保中心无端为'虚构病人$支付

医保经费! 显然完全背离了医

保制度的初衷%

医保部门作为医保经费的

支付者! 按说本该担当起监督

责任!具备识别真伪的慧眼% 既

然如此!'虚构病人$ 这出戏何

以堂而皇之地上演) 明明是一

出拙劣的假戏! 居然骗过了专

业的医保机构! 恰恰暴露出医

保监督机制的漏洞% 当地医疗

保险中心副主任称! 在住院病

人住院期间! 他们都要到医院

进行实地核查-那么!何以'病

床上空着!却住着病人$这样明

显的诡异之处! 都没有被核查

出来) 甚至连住院时间上的低

级错误!都毫无察觉) '虚构病

人$ 之所以能上演! 与其说是

'演员$的演技有多高明!不如

说是'观众$的'睁一只眼!闭一

只眼$!让造假者壮了胆%

据新华社报道! 一项公共汽车

的'超载标准$引发人们热议.每平

方米站 $人以上才算超载的标准太

过夸张% 记者调查发现!每平方米站

$人的情况并非不可能出现%

人们常把坐公交车称为 #挤公

交$% %""!年*机动车运行安全技术

条件+规定!城市公共汽车及无轨电

车 "&'%(平方米核定 '人% 新华社记

者做了个实验! 穿着厚外套!$个人

可以在 '平方米内站稳!甚至比一些

早晚最高峰时的公交拥挤程度要#宽

松$% 虽然这个实验说明每平方米站

$人不算#夸张$!但也证明!如此密度

的公交车厢远远称不上舒适!而早晚

高峰的公交车确实存在超载%

公交超载!一是增加治安犯罪概

率!二是降低行车安全系数!增加驾驶

员操控和乘客紧急逃生的难度% 每平

方米站 $人的#国标$!尽管有一定的

现实基础!但有关部门若满足于此!便

容易形成#运力充裕$的幻觉%

现在!各地都在提#公交优先$%

公交优先就是百姓优先!舒适出行!

这是公共交通管理的出发点和落脚

点% 期待公交超载标准有所改进!政

府部门更须正视加大公共投入!提

高公交运力!改善超负荷运转现状%

这也是控制车辆增长过快& 缓解城

市交通拥堵的有效办法%


